



Le 1er janvier 2019,

Chers amis,

En ce début d'année je ne peux mieux faire que de reprendre les souhaits de S. Paul aux Philippiens *Que votre amour abonde encore, et de plus en plus en clairvoyance et pleine intelligence pour discerner ce qui convient le mieux (I, 9s)*

L'année qui commence comporte de lourdes échéances. Pussions-nous être attentifs au message du Pape François pour la Journée de la paix (1er janvier : il est urgent de réhabiliter la politique, pour qu'elle soit vraiment au service du bien commun, tant au point de vue national qu'international.

En France la crise des *gilets jaunes* a révélé un grave malaise social qui couvait depuis des années. La mondialisation et la décentralisation mal conçues se sont retournées contre une partie importante de la population. Soyons attentifs aux appels de la Conférence épiscopale de France sur la nécessité d'une réflexion en profondeur pour une action concertée. Vous trouvez le texte et le questionnaire dans le Bulletin paroissial de St Guillaume et sur le site **cef.fr**.

L'enjeu des Elections européennes n'est pas moins important. Il faut nous réapproprier les valeurs qui ont inspiré les pères Fondateurs, Schumann, Adenauer, de Gasperi. Tous les Papes ont encouragé la construction européenne. Le Pape François s'est montré particulièrement incisif dans ses discours d'Aix la Chapelle et de Strasbourg. L'économie ne peut suffire à établir des bases solides. Il faut retrouver l'élan pour la paix, le bien commun, l'ouverture à l'universel, contre tous les replis d'égoïsme national. L'effort de sobriété contre le réchauffement climatique en est un aspect, tout comme la protection des demandeurs d'asile.

Le succès de l'exposition sur le Cardinal de La Rochefoucauld nous a incités à en préparer une nouvelle sur **Le renouveau du culte en Berry sous le pontificat de Mgr de Mercy (1802 à 1811)**. Les Archives diocésaines possèdent de précieux documents qui méritent bien de sortir des placards. Le 25 janvier, M. Christian ROTH introduira le sujet avec le talent de conférencier que nous lui connaissons. Sur l'ordre de Napoléon, Mgr de Mercy a prescrit de nombreux *Te Deum après* chacune des victoires de l'Empire. Animé par Cédric Clément, le Chœur de St Etienne en exécutera un. Le 7 février, plusieurs intervenants présenteront les étapes de la restauration dans le Cher et l'Indre après la tourmente révolutionnaire, avec un courage qui peut nous stimuler aujourd'hui. Le programme détaillé vous sera envoyé bientôt. Ne manquez pas d'inviter des amis intéressés par l'histoire du Berry, qui, peut-être, ne connaissent pas encore la Maison diocésaine et sa Bibliothèque,

Avec mes vœux bien sincères pour une année de grâce et de paix,

Edouard COTHENET.